

鴨川市教育委員会 11月定例会会議録

1 日 時 平成27年11月20日（金） 開会 午後2時40分
閉会 午後4時20分

2 場 所 天津小湊支所2階会議室

3 出席委員 (1) 根本新太郎 (2) 村上修平 (3) 石井千枝
(4) 吉原里夏 (5) 野田 純

4 出席職員 (1) 庄司満治 (2) 石井利彦 (3) 吉田尚史
(4) 山口政美 (5) 羽田幸弘

5 委員報告

- ・吉原委員から、11月1日に千葉ロッテマリーンズキャンプ歓迎会に参加したこと、日曜日だったこともあってかなりの人が来ており、関心の高さがうかがわれたこと、地元の人以外もたくさん来てくださっていたこと、子どもたちはプロ選手の練習を間近に見ることができることを楽しみにしていること等の報告がなされた。また、いじめによる自殺の報道があり、どのように子どもを守っていくのか保護者の間でも話題となっていること等の報告がなされた。
- ・石井委員から、10月27日安房地区教育委員会連絡協議会（地教連）教育委員研修視察（JAXA宇宙科学研究所・相模原市立博物館）に参加したこと、ロケットを身近に見ることのできる環境は素晴らしいと感じたこと、莫大なお金をかけていることであり有効に活かすことができるといいと感じたこと、10月29日地教連指定の富浦小学校公開研究会に参加したこと、地域に守られた小さな学校であり、落ち着いてしっかりと学んでいると感じたこと、11月4日教育委員研修に参加したこと、都市部の教育委員会と私たちの委員会とでは、現状も課題も異なっていると感じたこと、その土地にあった教育目標を持って子どもたちを育てていくことがよいのだろうと考えたこと、委員会によっては議題にあわせて事前の学習会を設けているところもあったこと、毎回は無理であっても難しい議題の時には私たちにも必要であると感じたこと、学校参観した際には、委員から学校や地域に向けて感想や意見を発信している委員さんもいたこと、11月12日鴨川中学校計画訪問に参加したこと、きれいな環境の中で落ち着いた学習、生活が見られたこと、第1学年の生徒に欠席が多いことが少し気になったこと等の報告がなされた。また、岩手県におけるいじめ自殺について、小学校時にいじめがあったのだが、その情報が転校した中学校には伝わっていなかったのではないかと考えたこと、小学生で大麻を吸っていた子どもがいたという報道が

あったが、このことは特別な事例であろうが、鴨川市の小学生には喫煙等の心配はないのだろうかと気にかけていること等の報告がなされた。

- ・村上委員から、10月27日に地教連の視察に参加したこと、JAXA宇宙科学研究所では、広大な敷地の中で見学したのは一部であったが「あかつき」などに関する展示物を見ることができたこと、午後は相模原市立博物館及びプラネタリウムを見学したこと、11月19日江見小学校の所長訪問に参加したこと、大規模改修をしたこともありとてもきれいな学校だと思ったこと、学校長のポイントを押さえた学校経営によりすばらしい学校となっていると感じたこと等の報告がなされた。
- ・根本委員長から、10月23日に健康増進委員会に出席したこと、10月27日地教連の視察に参加したこと、10月29日地教連指定の富浦小学校公開研究会に参加したこと、11月4日教育委員研修会に参加したこと、分科会では公民館活動がテーマであり、市民のボランティアによる文化財の案内をする活動についての発表があったこと、11月18日地教連指定の神戸小学校公開研究会に参加したこと、算数の公開授業があったこと、11月19日東条小学校所長訪問に参加したこと、11月20日鴨川市戦没者追悼式に出席したこと、1590余名の戦没者がいらっしやると伺ったこと等の報告がなされた。

6 教育長報告

- ・千葉ロッテマリーンズのキャンプ関係が11月1日から始まり、本日キャンプが終了し見送りをしたこと、このことと11月5日のプロポーザルについては、後ほど吉田スポーツ振興課長からの報告をお願いすること、10月の後半から昨日まで、公開研究会、学校訪問等、授業をいくつか見る機会があったこと、小中一貫教育研修視察ということで、10月30日に長南町教育長他が天津小湊支所と長狭学園に、11月16日に長生地区教育委員会が30名ほどで安房東中学校に来訪したこと、11月4日に教育委員研修会に参加したこと、小中一貫教育に関連する分科会に参加し発言する機会がたくさんあったこと等の報告がなされた。
- ・吉田スポーツ振興課長から、千葉ロッテマリーンズのキャンプが11月1日に始まり、11月20日に終了したこと、たくさんのお客様にご来場いただいたこと、イベントに関しては雨模様の中の実施となったこと、監督から、すばらしい施設であるとの高評価をいただいたこと、来年もぜひ鴨川で実施したいとのお話をいただいたこと、今後も市内の経済振興につなげていきたいと考えていること、FM放送で取り上げてもらったこと、昨日千葉ロッテマリーンズ主催のバーベキューパーティーがあったこと等について報告がなされた。加えて、市スポーツ施設予約システム開発業務プロポーザルについて説明がなされた。

7 議 事

(1) 「鴨川市いじめ防止対策推進条例（案）に係るパブリックコメント手続の実施について」

- ・ 庄司学校教育課長から「鴨川市いじめ防止対策推進条例（案）に係るパブリックコメント手続の実施について」資料をもとに説明がなされた。
- ・ 石井委員から、「鴨川市いじめ問題対策調査会」は、重大事態が発生したときのみ調査等の活動がなされるのかという質問がなされ、庄司学校教育課長から、重大事態が発生しなくとも、年間1回の会議を持ち、鴨川市のいじめ問題対策が適切になされているかの評価をしていただくとの説明がなされた。石井委員から、「鴨川市いじめ問題対策連絡協議会」も同様かとの質問がなされ、庄司学校教育課長から、年間1回の定例会議を持つとの説明がなされた。
- ・ 村上委員から、これまでにはどのようないじめ問題に対する対応をしていたのかという質問がなされ、庄司学校教育課長から、学校毎にいじめ対策基本方針を立て、それをもとに実践をしていること、それ以前には、道徳や学級活動等の時間を中心に子どもの心を育てることに力を注いできたこと等の説明がなされた。
- ・ 根本委員長から、第2条の市民の定義について、「本市の区域内に居住し、通勤し、又は通学するものをいう」とあるが、通勤、通学しないものは市民に該当しないのか、文章としておかしいのではないかと、また、第16条にインターネットを通じて行われるいじめに対する対策とあるが、「インターネット」という使い方が正しいのかとの質問がなされ、庄司学校教育課長から、検討する旨の回答がなされた。
- ・ 他に質疑なく、全員の下承が得られた。

(2) 「鴨川市総合運動施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について」

- ・ 吉田スポーツ振興課長から「鴨川市総合運動施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について」資料をもとに説明がなされた。
- ・ 村上委員から、午前8時から午後9時まで使えるということだが、その時間、職員も勤務しているのかという質問がなされ、吉田スポーツ振興課長から、これまでもその時間の勤務をしてきたが、4月からは、夜間（17：15～21：00）臨時職員を雇用しているとの説明がなされた。続いて、これまでの料金と比べると倍以上の設定になっているが、これについてはいかがかとの質問がなされ、吉田スポーツ振興課長から、これまでが非常に安い設定になっていたこと、施設を整備したこと、同様の

施設を調査したこと等による設定であり、同様の施設と比較しても安い設定となっているとの説明がなされた。

- ・根本委員長から、午前から午後の時間区分の間に30分、午後から夜間の時間区分の間に1時間の空白があるが、全日だとその空白時間がない。これについてはどのように考えているのかという質問がなされ、吉田スポーツ振興課長から、空白の時間は、団体の入れ替わり等もあること、また、全日使用する団体には割安になるように料金設定をし、利用の促進を図りたいこと等の説明がなされた。

- ・他に質疑なく、全員の了承が得られた。

8 報 告

(1) 「平成28年度鴨川市立幼稚園保育料について」

- ・羽田子ども支援課長から「平成28年度鴨川市立幼稚園保育料について」資料をもとに説明がなされた。

9 そ の 他

(1) 各課長から「12月の教育委員会行事予定」について、資料をもとに説明がなされた。

根本教育委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

平成27年12月21日

鴨川市教育委員会 委員長

委員長職務代理者

会議録作成者 庄司 満治